

指宿市立柳田小学校 学校だより



# くすのき

＝柳田魂：元氣・覇氣・根氣＝  
令和5年2月1日号

## 節分

どんな鬼を退治しますか

### 節分に自分の心の鬼を追い出しましょう

「節分」は雑節の一つで、各季節の始まりの前日を指していました。一年には4つの季節「春・夏・秋・冬」がありますので、元々は4回あったのですが、今ではこの2月上旬のこの「節分」だけが残っています。

季節の変わり目には邪気(鬼)が生じると信じられていたために、それを追い払う行事が執り行われていたことと、「立春」から新年ととらえられていたことから、春の「節分」が残っていったのでしょう。

さて、人間は弱いもので、身の内にそれぞれいろんな鬼を飼っていると思います。どんなに立派な人でも心の中に鬼が一匹もいないなんてことはないでしょう。「なまけ鬼」だったり「ずぼら鬼」だったり「無駄遣い鬼」だったりするかもしれません。

ともすると、小さな声で「～しなくてもいいんじゃない?!」とか「～しなくても大丈夫だよ!」とささやきかけてくることでしょう。しなくちゃいけないことは分かっているのに、そんな鬼のささやきにうなづいてしまうことは少なくないことでしょう。でも、鬼のささやきに従ったからと言って、自分が抱えている問題や取り組まなければならない物事が解決することはほとんどありません。むしろ、問題や物事を先延ばしにして時間が無くなったり、上手くいかなくなったりすることがほとんどです。

上手くいかない問題などは、よく「壁」に例えられます。「乗り越えられない壁」のようだという例えです。でも、メジャーリーガーのイチローさんは「壁というのは乗り越えられる人の前にしかやってくる」と言っています。節分の鬼で言うならば、「鬼がささやくのは、ささやきを乗り越えられる人にだけ」ということになりませんか?

鬼に「～しなくてもいいんじゃない」とささやかれたときがチャンスです。「いや、～した方がいいんだよね!」って取り組めばいいのです。それだけで鬼を退治することができます。

節分の掛け声は「福は内、鬼は外」で、「福は内」を最後に1回足さなければならないとか言われていますが、地域によっては「福は内、鬼も内」という掛け声もあるそうです。多様性の社会においては「福は内、鬼も内」の方があっている気がしませんか。そうなると、退治する鬼についても考えなければいけなくなりそうです。

## 2月・3月の主な行事予定

※ 変更する場合があります。  
週報等で御確認ください。

### 【2月】

- 1(水) 集団宿泊学習(～2日)5年
- 3(金) 中学校入学説明会(6年)  
休養措置日(5年)
- 6(月) 集金日
- 7(火) 集金日
- 8(水) クラブ活動 納金日
- 9(木) 新1年生体験入学 入学説明会
- 15(水) 夢の教室(5年)  
スクールゾーン委員会

- 16(木) 学校保健委員会
- 17(金) 冬の公園に行こう(1年), ALT来校
- 22(水) 児童代表・保健委員会
- 28(火) 授業参観・学級PTA

### 【3月】

- 1(水) 委員会活動
- 3(金) 6年生を送る会, お別れ遠足
- 6(月) ALT来校
- 8(水) やなぎたがんばった会, やなぎたPTA
- 11(土) 土曜授業 なわとび大会

## 3学期にがんばること

始業式: 1月10日

6年生の代表児童が、冬休みの反省と3学期の目標を放送で発表してくれました。冬休み中は、家庭での手伝いを積極的に行うことで、親の方の苦勞が分かったようです。また、COCCOはしむれのジュニア学芸員講座で柳田小校区にある遺跡などについても学習していました。3学期の目標として中学校に向けて算数や国語の勉強を頑張ることやあいさつや1分前着席など当たり前のことが当たり前にできるようにすると目標を述べました。いよいよ卒業まで後2か月です。柳田小学校は北指宿中学校と南指宿中学校に分かれるため、今のメンバーで学習することが出来るのはあとわずかです。楽しい思い出をたくさん作って卒業してほしいです。



<始業式>

## おじいちゃんおばあちゃんありがとう!

昔遊び: 1月17日

1月17日(火)に1年生が、地域のおじちゃんやおばあちゃんを講師に招いて昔遊びを行いました。おはじきやお手玉、竹とんぼなどの昔の遊びを一緒に遊びながら教えてもらいました。子ども達にとってはなじみのないも遊びもあり、最初は大苦戦していましたが、おじいちゃんやおばあちゃんが優しくコツを教えてくださいると、とても上手に竹とんぼを飛ばしたり、おはじきをしたりすることができました。最近では、新型コロナウイルス感染症の影響もあり、みんなで集まって遊ぶことが少なくなってきました。昔遊びは、少人数でできるものがたくさんあります。ご家族で挑戦するのも楽しいかもしれませんね。



<竹とんぼ>

## ゆきやこんこ、あられやこんこ

雪遊び: 1月25日

1月25日(水)に寒波が南下し、指宿にも雪を降らせました。校庭は一面の銀世界で、子どもたちは大喜びで雪合戦をしたり、雪だるまづくりをしたりしました。学級によっては、1校時や2校時に全員で雪遊びをしたりもしました。指宿はめったに雪が積もらないので、子ども達にとってはとてもいい経験ができました。それにしても子どもたちは元気です。毎時間休み時間になるたびに雪を触りに外に行っていました。中には、友達に壊されると言って、大きな雪玉を学級に運び入れようとする子どもたちもいました。次はいつ雪が積もるのでしょうか。



<雪遊び>

## <連絡>

1月のPTA理事会で、担任の先生のお礼について話題となりました。これまでの指導の感謝の印として、寄せ書きやアルバムなど心のこもった記念品をいただいていたのですが、学級役員の方への負担が大きくなっています。そこで、本年度より記念品等の受け取りは辞退させていただきます。

※学校のHPもどうぞご覧ください。

<http://www5.synapse.ne.jp/yanagita-e/>